

## PREMIOS ACLEBIM

El colofón del 8º Congreso Nacional de Bibliotecas Móviles lo puso la ceremonia de entrega de la VI edición de los Premios Aclebim, que cada dos años pretenden resaltar la labor de personas, instituciones y servicios que se señalan en favor de los servicios bibliotecarios itinerantes.

Estos galardones han recaído en el Proyecto Berragu, de la Biblioteca Municipal Aurizberri-Espinal (Navarra) que el Observatorio de la Lectura y el Libro destacó en su espacio Lectureando—, por contribuir con sus servicios al desarrollo de los valles pirenaicos a los que sirve, llegando a las casas de los propios usuarios, destacando la optimización de los medios disponibles para adaptarlos a la realidad social, económica y demográfica de su comarca

También fueron premiadas las Bibliotecas Públicas Móviles de Colombia, en sus esfuerzos por construir un nuevo país, desde el desarrollo, desde el conocimiento, desde la concordia y, en suma, desde todos los valores inherentes a las bibliotecas públicas que potencian valores tan democráticos como la igualdad de oportunidades, el espíritu crítico, la vida en pluralidad y, por encima de todo, la paz.

Por último, la Diputación de Toledo fue galardonado por su colaboración constante como un elemento vital para la sostenibilidad de los dos bibliobuses de Toledo, ejemplo sobresaliente entre las políticas provinciales de su región, y que contribuye decididamente al desarrollo integral de las poblaciones más desfavorecidas y vulnerables de su ámbito.



Galardonados en la VI edición de los Premios Aclebim.



## LOS DATOS

Según los datos aportados por la Asociación de Profesionales de Bibliotecas Móviles (Aclebim), en la actualidad contamos con 80 bibliobuses en España. El 38% de ellos se encuentran en Castilla y León, el 16% en Madrid, el 13% en Cataluña, el 11% en Castilla-La Mancha y el 9% en Murcia; el resto se reparten entre la Comunidad de Valencia, Andalucía, Asturias, Aragón y Canarias.

La provincia española con mayor número de bibliobuses es Madrid con trece, seguida de Barcelona con nueve.

El 53% de los bibliobuses españoles están gestionados por las Diputaciones Provinciales, el 31% por las Autonomías y el 8% restante por Ayuntamientos.

Sin embargo sigue habiendo regiones sin servicios bibliotecarios móviles, aunque su singular estructura de doblamiento disperso las haga especialmente aptas para su desarrollo, como es el caso de Galicia, Cantabria, País Vasco, La Rioja o Navarra.

Por el contrario, 1.504.516 personas carecen de cualquier tipo de prestación biblioteca en España, constituyen el 3% de la población total.

